

Le Peuplier noir



Description :

Port :

Le peuplier noir atteint 20 à 25 mètres de hauteur. Son houppier est ample et découpé. Une variété de peuplier noir (Italie) possède un port fastigié.

Bourgeon :

Les bourgeons du peuplier noir sont petits, glabres, pointus, poisseux et proches du rameau.

Feuille :

La feuille du peuplier noir est simple, alterne, longue de 6 à 10 cm, de forme triangulaire à losangique. Elle est brillante sur le dessus. Certaines feuilles se terminent par une pointe.

Fruit :

Les graines sont duveteuses et sont disséminées entre mai et juin.

Fleur :

Un arbre est soit mâle, soit femelle. Les fleurs sont groupées en chatons de 5 à 7 cm.

Ecorce :

L'écorce du peuplier noir est profondément fissurée verticalement.

Bois :

Le bois du peuplier noir est blanc, pouvant être coloré de gris-brun au coeur. Il est particulièrement tendre, léger, poreux et souvent noueux. Son odeur est désagréable à la coupe.

Répartition :

C'est une espèce généralement implantée au bord des rivières. Autrefois, on rencontrait le peuplier un peu partout dans les vallées. Aujourd'hui, en raison d'un croisement de races pour améliorer la rentabilité de la populiculture (culture du peuplier), la race pure ne se rencontre plus que dans les hautes vallées des Alpes, du Massif Central et des Pyrénées.

Utilisation :

Les bourgeons possèdent des qualités médicinales. Autrefois les gourmands étaient utilisés en vannerie.

Le peuplier noir d'Italie à port fastigié, est utilisé en ornement.

Le saviez-vous ?

Le nom vient du latin populus (le peuple). Il était par les romains dans les lieux publics.